

Flüchtlingshilfe Engelskirchen e.V.
Vorstandssitzung am 10.8.2023, 19:00h
Protokoll

Anwesend:

Elisabeth Josephi, Axel Wüstefeld, Daniela Yücebas, Sabine Plötz, Dr.Hermann-Josef Odenthal

Finanzielle Situation des Vereins

Elisabeth Josephi berichtete, dass der Kontostand der Flüchtlingshilfe aktuell bei etwa 6500 Euro liegt, also deutlich niedriger als in den letzten Monaten. Wir haben in letzter Zeit auch keine größeren Spenden bekommen. Aufgrund der abgegebenen Steuererklärung haben wir vom Finanzamt Gummersbach wieder den Freistellungsbescheid zur Körperschaftssteuer erhalten. Die nächste Steuererklärung muss 2025 abgegeben werden.

Kommunales Integrationszentrum (KI)/ KOMM-AN Pauschalen für 2024

Das KI möchte bis Ende August wissen, ob wir die genehmigten Pauschalen für 2023 bis Ende des Jahres ausgeben werden. Elisabeth Josephi wird das dem KI gegenüber bestätigen. Zurzeit ist geplant, die verbliebenen vier 250-Euro-Pauschalen wie folgt zu verwenden:

- Weihnachtsfeier/-päckchen
- Ausflug in den Herbstferien
- Besuch des Weihnachtsmarktes
- Kinobesuch o.ä.

Die KOMM-AN Pauschalen für 2024 werden in der derselben Höhe beantragt wie die Pauschalen für 2023: 80 Pauschalen à 35 Euro für „Baustein B1“ (Begleitung von Geflüchteten) , 8 Pauschalen à 250 Euro für „Baustein B2“ (Maßnahmen des Zusammenkommens) und 10 Pauschalen à 50 Euro für „Baustein D2“ (Persönlicher Austausch).

Situation im Depot

Im Depot sind zurzeit viele Möbel. Wir holen keine weiteren Möbel bei Spendern ab, diese müssen die Möbel selber anliefern.

Wegen des großen Andrangs ist das Ordnungsamt immer noch jeden Mittwoch in den beiden ersten Stunden der Öffnung vor Ort.

Winterfest statt Sommerfest 2023?

Da die Baustelle auf dem Parkplatz am evangelischen Gemeindezentrum auch weiterhin besteht, wurde das Sommerfest 2023 der Flüchtlingshilfe abgesagt. Stattdessen sollte ein „Winterfest“ in den Räumen des evangelischen Gemeindezentrums stattfinden.

Der Vorstand hat sich nach Diskussion entschlossen, kein Winterfest zu veranstalten. Wir glauben, dass eine Veranstaltung im Gebäude nicht die erwünschte Öffentlichkeitswirkung hat. Es wird stattdessen angestrebt, ein „Freiluftfest“ (eventuell im Frühjahr 2024) zu veranstalten.

Sonstiges

- Mit einem Beitrag im „Rundblick“ haben wir in Form einer „Stellenanzeige“ nach weiteren ehrenamtlichen Mitstreitern in der Flüchtlingshilfe gesucht. Jörg Röhrich hat sich gemeldet und kümmert sich inzwischen um seine erste (afghanische) Familie. Die „Stellenanzeige“ wird auch auf unserer Homepage erscheinen.
- Der „Freundeskreis Asyl Waldbröl“ lädt am 2.9. anlässlich seines 30jährigen Bestehens ein (siehe angefügten Flyer)
- Das KI sucht Mentees und Mentor(innen), um Flüchtlingen den Einstieg ins Berufsleben zu erleichtern (siehe 2 angefügte Flyer)

Ende gegen 20:00h

Für die Richtigkeit: Axel Wüstefeld